



Regelbuch der Martin Stloukal Trophäe

Vorwort: Wer ist Martin Stloukal?

Martin Stloukal ist ein tschechischer Eishockeytrainer, der in der Saison 2014/15 als Head Coach des EC KAC in der österreichischen Eishockeyliga aktiv war. Nach vier aufeinanderfolgenden Niederlagen, darunter eine 0:9-Pleite gegen den EHC Liwest Linz, wurde er am 26. September 2014 entlassen. In seinen insgesamt vier Spielen als KAC-Trainer blieb ihm ein Sieg verwehrt, und seine kurze, erfolglose Amtszeit prägte das Bild eines „tragischen“ Starts in die Saison. Stloukal wurde so zum Namensgeber der Martin Stloukal Trophäe, die ironisch und humorvoll den Trainer „auszeichnet“, der am frühesten in der Saison entlassen wird.

Regelwerk der Martin Stloukal Trophäe

1. Zweck der Trophäe:

Die Martin Stloukal Trophäe wird im Eishockeyforum verliehen und erinnert an Trainer, die während der Saison frühzeitig und offiziell von ihren Aufgaben entbunden werden. Sie verdeutlicht, wie kurzlebig das Trainerdasein in der ICE Hockey Liga sein kann.

2. Kriterien zur Nominierung und Vergabe:

- Die Trophäe wird an den Head Coach eines ICE Hockey Liga-Vereins vergeben, der im Laufe der Saison als erstes offiziell von allen Aufgaben entbunden wird.
- Die Entlassung muss vom Verein offiziell bestätigt und in den Medien oder sozialen Medien veröffentlicht werden.
- Der Head Coach muss in der laufenden Saison mindestens **ein Spiel** als Trainer hinter der Bande gestanden haben, um nominiert werden zu können.

3. „Gesundbladet“-Status:

Dieser Begriff geht auf Niklas Sundblad zurück, der in der Saison 2023/24 nach nur 3 Spielen beim HC-Bozen entlassen wurde – der schnellsten Entlassung in der Ligageschichte.

- Wird ein Trainer innerhalb von **weniger als vier Spielen** nach Beginn der Saison entlassen, erhält er den Status „gesundbladet“.
- Dieser Begriff beschreibt ironisch den kurzen Zeitraum, den manche Trainer erhalten, um sich zu beweisen.



4. Sonderregelung bei fehlender Entlassung:

- Wird in einer Saison kein Head Coach entlassen, gilt für die folgende Saison eine besondere Regelung: Die Martin Stloukal Trophäe wird dann nur an einen Trainer vergeben, der in der vorherigen Saison bereits in der Liga aktiv war.

Historie der Gewinner

Die Martin Stloukal Trophäe wird seit der Saison 2017/2018 offiziell im Eishockeyforum „vergeben“, doch die Tradition reicht bis in die Saison 2014/2015 zurück. Zu den bisherigen Preisträgern gehören:

- **Saison 2014/15:** Martin Stloukal (KAC) – 4 Spiele
- **Saison 2015/16:** Todd Bjorkstrand (Graz 99ers)
- **Saison 2016/17:** Ivo Jan (Graz 99ers)
- **Saison 2017/18:** Pat Curcio (HC Bozen)
- **Saison 2018/19:** Troy Ward (EHC Linz)
- **Saison 2019/20:** Jussi Tupamäki (Dornbirn Bulldogs)
- **Saison 2020/21:** Rostislav Čada (Bratislava Capitals)
- **Saison 2021/22:** Dan Ceman (EHC Linz)
- **Saison 2022/23:** Stefan Mair (HC Pustertal)
- **Saison 2023/24:** Niklas Sundblad (HC Bozen) – 3 Spiele

Die Martin Stloukal Trophäe ist eine humorvolle Erinnerung daran, wie schnelllebig das Geschäft im Eishockey ist, und bleibt eine augenzwinkernde Hommage an alle Trainer, die sich den Herausforderungen in der ICE Hockey Liga stellen.

